

Das ganz Eigene

Schule 450 Schüler der Paul-Winter-Realschule notieren ihre Hausaufgaben im „Spicker“. Gestaltet vom Schülerzeitungsteam

VON JULIA ABSPACHER

Neuburg Schul-Shirts, Pullover oder Taschen mit aufgedrucktem Logo: An jeder Schule gibt es Dinge, um sich mit ihr zu identifizieren. Doch die Mitarbeiter der Schülerzeitung an der Paul-Winter-Realschule (PWS) haben sich etwas ganz Besonderes einfallen lassen. Seit diesem Schuljahr gibt es dort den „Spicker“, das erste Hausaufgabenheft nur für Schüler der PWS.

„Wir haben uns überlegt, wie wir mehr Schüler dazu bringen können, unsere Schülerzeitung zu lesen“, erklärt Melanie Ledwa. Sie hat als Betreuungslernerin den Anstoß zum „Spicker“ gegeben. „Fast jeder Schüler hat täglich sein Hausaufgabenheft dabei, und deshalb kamen wir auf die Idee, beides zu kombinieren.“

Doch vom Gedanken zum fertigen „Spicker“ war es ein weiter Weg: Seit vergangem September schrieben die Schülerzeitungsredakteure Artikel, sammelten Witze und

Sprüche und allerlei Kleinigkeiten, die nun mal in ein Hausaufgabenheft gehören.

Aber nicht nur der Inhalt, sondern auch das Layout erforderte viel Mühe und Arbeit. Ein eigenes Logo wurde entworfen und ein Spicker-Pfeil führt als Maskottchen durch das Heft. „Von den Schülern kamen viele Ideen und auch die Zeichnungen haben sie fast alle selbst gemacht.“ Beim Zusammenbauen aller Einzelteile hatte die Redaktion des „Spicker“ Hilfe von Julian Harteis, einem ehemaligen Schüler der PWS.

Zwei Drittel der Schüler haben das Heft bestellt

Doch bevor der Auftrag zum Druck erfolgte, musste natürlich erst einmal geschätzt werden, wie viele Exemplare benötigt wurden. „Wir haben in allen Klassen gefragt, wer ein Heft will und hatten 450 verbindliche Bestellungen, das entspricht etwa zwei Dritteln der Schüler“, erklärt Melanie Ledwa. Au-



So sieht der fertige „Spicker“, den es seit diesem Schuljahr gibt, aus.

ßerdem bekam im September jeder Fünftklässler ein Exemplar als Willkommensgeschenk überreicht.

Der „Spicker“ scheint also ein voller Erfolg. „Natürlich gibt es ein



Die Redaktion der Schülerzeitung hat unter Anleitung von Betreuungslernerin Melanie Ledwa das Hausaufgabenheft gestaltet.

Fotos: Julia Abspacher

paar Kleinigkeiten, die wir gerne verbessern würden, aber es war ja der erste Versuch“, sagt die Betreuungslernerin. „Aber im Großen und Ganzen sind wir sehr zufrieden.“

i Online Aktuelle Interviews, Artikel und mehr aus dem „Spicker“ gibt es auch auf der Homepage der Realschule unter paulwinterschule.de